



2 Sociedad | La Segunda martes 10 septiembre 2024



Elecciones en EE.UU.

Trump y Harris llegan al debate empatados en los estado clave

Alta expectativa. Una encuesta de ABC News/Ipsos afirma además que el 43% espera que Harris gane esta noche, en comparación con el 37% que dijo que espera que Trump se imponga.

Pablo Rodillo M.

Las reglas para el encuentro de esta noche son las mismas del debate de junio, ese que marcó el principio del fin de la candidatura del Presidente de Estados Unidos Joe Biden. Tampoco habrá público y se sorteo con una moneda quién hará la declaración final y dónde se ubicará cada uno: Donald Trump será quien tenga la última palabra, mientras que Kamala Harris aparecerá en el lado derecho de la pantalla.

El encuentro comenzará a las 21 horas del este de EE.UU. (las 22 de Chile), es organizado por la cadena ABC News. Tendrá una duración de 90 minutos, con dos pausas para ir a comerciales. Los presentadores del canal anfitrión, David Muir y Linsey Davis, ejercerán de moderadores y ellos serán los únicos que podrán hacer preguntas, las cuales, según asegura la prensa de EE.UU., no fueron entregadas a los candidatos.

Y en EE.UU. hay alta expectativa. Se espera que el encuentro de esta noche supere los 50 millones de televidentes que tuvo el fatal enfrentamiento entre Trump y Biden.

"Ningún debate presidencial ha tenido tanta repercusión en unas elecciones como el que enfrentó a Biden y Trump el 27 de junio. La actuación de Biden fue tan desastrosa que su propio partido le presionó para que abandonara. Desde que Kamala Harris, la vicepresidenta, le sustituyó como candidata demócrata, la carrera se ha estrechado", aseguró esta mañana la revista británica The Economist. Ahora se espera lo mismo.

Sin un claro ganador en los sondeos

El promedio de encuestas que realiza el sitio FiveThirtyEight, especializado en estadísticas, muestra a la vicepresidenta Harris llega al debate con una ventaja de 2,8 puntos por delante del exmandatario, con un 47,1 % de la intención de voto. Tendencia que se ha mantenido con el correr de las semanas posteriores a la Convención Nacional Demócrata de mediados de agosto.

No obstante, la elección, como se sabe, no se decidirá con quien saque más votos a nivel nacional, sino quien suma más en el Colegio Electoral. Y acá hay que detenerse. De los 50 estados que tiene el país, sólo siete de ellos decidirán quién será el próximo Mandatario.

Y en ellos el margen entre ambos candidatos según FiveThirtyEight, es aún más ajustado: Harris está en cabeza en Wisconsin (+2,8 puntos), Michigan (+1,9), Pensilvania (+0,6), Carolina del Norte

(+0,6), Nevada (+0,5) y Georgia (+0,3), y Trump en Arizona (+0,5). Por eso, ganarse a los indecisos esta noche es clave.

Los puntos fuertes de cada uno

Una encuesta de ABC News/Ipsos, asegura que el 43% dijo que espera que Harris gane el debate de esta noche en comparación con el 37% que dijo que espera que Trump lo haga. Eso se invierte la tendencia del último debate, donde los votantes esperaban que Biden lo hiciera peor que Trump. Cosa que finalmente pasó.

Además el sondeo de ABC News/Ipsos muestra a Trump con una ventaja de 8 puntos sobre Harris cuando se trata de en quién confían más los estadounidenses para manejar la inflación y la economía. Trump también tiene una ventaja de 9 puntos en el tema de la inmigración en la frontera entre Estados Unidos y México, y una ventaja de 7 puntos en el manejo de la guerra entre Israel y Hamas.

Mientras Harris tiene una ventaja sobre Trump en otros temas: 16 puntos sobre el republicano en derecho al aborto y relaciones raciales, y 10 puntos sobre el tema de acceso a la salud. Pero otras encuestas dejan ver que estos ítems donde lidera la demócrata son al mismo tiempo los menos importantes para la gente y determinar su voto como lo son la economía y la inmigración.

"Esa es una de las razones por las que el debate de esta semana podría ser crítico en cuanto a si el período de luna de miel de Harris se traduce en seguir subiendo o fracasa", aseguró FiveThirtyEight.

¿Mueven la aguja?

Aunque los analistas y expertos se han mostrado escépticos, a través del tiempo, sobre el efecto de los debates en los votantes. Sin embargo se cree que el de esta noche podría ser la excepción.

"En circunstancias normales, no es de extrañar que los debates rara vez marquen la diferencia. Los telespectadores suelen estar ya interesados en la política, y las encuestas sugieren que los partidarios son más proclives a verlos que los independientes. Muchos ya habrán tomado una decisión. Y en la mayoría de los ciclos, los candidatos llevan meses haciendo campaña cuando llegan los debates, ya sea en las primarias o desde la Casa Blanca. Los votantes ya los conocen bien", aseveró The Economist. Sin embargo, "estas elecciones son diferentes. Harris se convirtió en la abanderada del Partido Demócrata muy tarde", agrega el influyente medio.

Además se trata del único choque programado, de momento, entre ambos candidatos para estos comicios.

Trump propuso un primer encuentro el 4 de septiembre en Fox News y un tercero en NBC News a finales de este mes, pero la campaña demócrata no los aceptó. Y para el de hoy, los desacuerdos en torno a las reglas de hoy habían llegado incluso a poner en duda su celebración. Finalmente fue la campaña de Trump la que impuso su condición principal: los micrófonos se quedarán en silencio cuando a otro le toque su turno. El comando de Harris apostaba a mantenerlos abiertos buscando así la interrupción de Trump.